

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS
Un mes 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal	(Pago adelantado)
Un trimestre. 1'50 »	Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Número suelto 0'10 »	TELÉFONO 531.	En tercera » 0'15 » »
Número atrasado 0'25 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta » 0'10 » »
		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones

La farsa parlamentaria

Aprisa y corriendo se discuten las reformas militares que Lacierva publicó por decreto. El gobierno de altura que padecemos, en lugar de enmendar el atropello cometido por aquel ministro publicando otro decreto que anulaba el primero por anticonstitucional, se ha preocupado únicamente de cubrir las apariencias.

En 1.º de Julio tenían que aplicarse las reformas por imposición de las Juntas de Defensa, y Maura que les extendió la papeleta de defunción, se ha plegado a sus exigencias como un vulgar García Prieto. Reforma antes el Reglamento del Congreso, por temor a que las oposiciones haciéndole obstrucción, le pusieran en ridículo; por miedo a que si llegaba el 1.º de Julio sin que las Cortes hubiesen aprobado las reformas, se viese obligado a aplicarlas a pesar de todo.

Pero esta maniobra es tan burda que no engaña a nadie. Como dijo Marcelino Domingo, no vale la pena de entretenerse en discutir las porque están aprobadas de antemano. A las Cortes se les reserva únicamente el papel de Celestina, en este pacto celebrado por Cierva y mantenido por Maura con las Juntas de Defensa.

Y esta comedia impropia de políticos serios, la ha realizado el mismo Maura, el hombre de las gallardías y de los arrestos, el más enérgico y sincero de la monarquía según decían sus amigos y a veces hasta sus adversarios.

Hay quienes con cara compungida, lloran por la pérdida de los últimos restos de civismo, por la prostitución del Parlamento Español. Nosotros no; en primer término porque no nos ha cogido de sorpresa la actitud de Maura y luego porque estamos convencidos que cuando lle-

gue la hora de pedirle el dinero para llevar a la práctica las reformas aprobadas, el contribuyente que ha mirado impasible como tomaba estado legal el engendro de Cierva, pensará que esto de la monarquía con pinitos militaristas, además de ser una broma pesada resulta bastante cara.

DIÓGENES

DE COLABORACIÓN

La gran guerra

Nos pesa hablar de la guerra por lo que es en sí esa lucha sin precedentes en la historia, en que tantos sufren y sucumben. Pero si alguna vez podemos hablar de la guerra los que abominamos de ella, es ahora en que precisamente se discute la causa de la humanidad. El bárbaro pega, pero es vencido. La fiera mata, destroza, pero siempre es acorralada. Sus ímpetus son pasajeros; la bondad vence al fin como algo que domina el instinto de fiereza que lleva todo hombre. Unos más que otros, desde luego, y esto hace más sublime el contraste entre los que en el mundo representan la maldad y los que inspiran sus acciones en el bien. Apenas el cuadro de España ante la guerra. Cualquiera diría que aquí vivimos en el Paraíso, donde por nada ni por nadie pueden sacarnos de nuestro quietismo, como si España lo fuese todo. El premio de nuestra peseta, la acumulación de oro ha vuelto locos a muchos españoles que no ven más allá de sus ojos, que no saben que puede darse el caso de almacenar mucho oro y morir de hambre, porque ese aumento obedece, en primer término, al desequilibrio producido por la guerra, y en segundo término a que exportamos más que importamos; y como colmo, aprovechándonos de las circunstancias podría suceder que lo vendiéramos todo y cerrándonos, en cambio, toda importación, nos quedáramos con mucho oro, pero sin trabajo y, por lo tanto, sin dinero para nutrirnos.

CENTRO FEDERALISTA

SECCIÓN RECREATIVA

Hoy, a las nueve y media de la noche, tendrá lugar frente a los pórticos, un

ESCOGIDO CONCIERTO

interpretándose las siguientes piezas :

Vals Lévres Adorées, C. Worsley : *Danse Hongroise*, n.º 5, Brahms

Fantasia ópera Carmen, Bizet : *Two-step*, J. Vila

terminado el cual, y en obsequio al elemento joven, se celebrará un

EXTRAORDINARIO BAILE

La ejecución del programa correrá a cargo de la orquesta APÓLO